



---

Homélie du dimanche 15 juin 2025, par le P. Benoît Lecomte

---

*(Profession de foi – Baptêmes de Djulia, Djenaya et Kesyana)*

« *Nous qui sommes devenus justes par la foi, nous voici en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, lui qui nous a donné, par la foi, l'accès à cette grâce dans laquelle nous sommes établis.* » C'est une phrase, bien compliquée, que nous venons d'entendre, de Saint Paul, dans la 2ème lecture. Elle nous intéresse parce que nous vivons ce week-end notre profession de foi, et que Djulia, Djenaya et Kesyana vont elles aussi, par le plongeon dans l'eau baptismale, recevoir la foi. Et cette phrase nous parle de la foi. Alors pour reprendre les mots de Saint Paul, quelle est cette grâce à laquelle la foi nous donne accès et dans laquelle nous sommes établis ?

Il me semble que la réponse à cette question rejoint l'autre fête que nous célébrons aujourd'hui avec toute l'Eglise : la solennité de la Sainte Trinité. Nous ne croyons pas un dieu qui serait comme tous les autres dieux. Nous croyons en Dieu qui est Père, Fils et Saint Esprit. Ce qu'on appelle de ce mot théologique : la Trinité. Et nous l'entendrons encore tout à l'heure, en professant notre foi : Dieu est Père, créateur du ciel et de la terre, puissance de vie et de création. Il est Fils, Dieu fait homme en Jésus-Christ, venu partager notre vie d'hommes et de femmes en tout points excepté le péché, ayant connu comme nous la joie, la faim, l'amitié, la fatigue, la souffrance et même la mort. Il est Esprit Saint, souffle qui donne vie, capable de venir habiter le cœur et l'esprit de chacun de nous, puissance de renouvellement et de résurrection, puisque c'est l'Esprit Saint qui ressuscite Jésus. Notre Dieu est unique, mais il est Trinitaire : quand nous prions, nous prions « au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. » Quand nous sommes baptisés, nous le sommes au nom de Dieu, « au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit ». Notre Dieu n'est pas un être isolé et seul, il est un être de relation, de communion, d'amour parfait entre ce que nous appelons ces trois Personnes que sont le Père, le Fils et l'Esprit. Cela, ce n'est pas une idée farfelue des théologiens ou des savants, c'est la révélation que Dieu fait de lui-même, notamment à travers la Parole de Dieu dans la Bible. Et nous entendons encore aujourd'hui Jésus, un peu avant sa mort, annoncer la venue de l'Esprit, si intime à Jésus et au Père qu'il est capable de nous faire connaître et Jésus, et le Père.

En quoi l'affirmation de notre foi en Dieu Père, Fils et Esprit peut-elle nous aider à comprendre la grâce à laquelle la foi nous donne accès ?

C'est qu'en comprenant, non seulement avec notre intelligence mais aussi avec notre cœur et toute notre existence, que Dieu est en lui-même relations d'amour parfait, nous découvrons que Dieu nous invite à entrer avec lui dans cette dynamique de vie, de don, d'amour. Ecoutez le psaume que nous avons prié. L'auteur s'adresse à Dieu et dit : « *A voir ton ciel, ouvrage de tes doigts, la lune et les étoiles que tu fixas, qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui, le fils d'un homme que tu en prennes souci ? Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur ; tu l'établis sur les œuvres de tes mains, tu mets toutes choses à ses pieds.* » L'auteur s'extasie ! Non seulement Dieu, le créateur de tout, ne regarde pas les hommes de haut ou avec condescendance, mais il nous donne cette place privilégiée de partager sa vie avec lui. Il nous choisit comme partenaires. Il veut faire Alliance avec nous, dans une histoire d'Amour que rien ne peut arrêter. Dieu n'est pas seulement relation en lui-même, il est aussi, et dans le même temps, relation avec nous. Avec nous tous, humanité, et avec chacun de nous, intimement. Pour Dieu, l'Homme n'est pas un petit être perdu dans l'univers, dont la vie n'aurait aucun sens. Pour Dieu, l'Homme n'est pas une variable d'ajustement au service de considérations stratégiques, politiques, économiques ou autre. Pour Dieu, l'Homme est infiniment précieux, quelque soit son histoire, sa culture, son état de vie ou l'état de sa vie. Car chaque femme, chaque homme est sa préférée, son préféré. L'Amour qui circule entre le Père, le Fils et l'Esprit est le même avec lequel il nous aime infiniment, jusqu'à nous relever, nous guider, nous sauver.

Ne serait-ce pas cela, la grâce à laquelle la foi nous donne accès, et la grâce dans laquelle il nous établit ? La foi que nous recevons au jour de notre baptême, que nous professons à notre profession de foi et tous les dimanches, la foi qui habite notre cœur et notre intelligence, nous fait entrer dans cette vie en Dieu et avec Dieu, pour vivre entre nous du même amour que celui de Dieu.

Djulia, Djenaya et Kesyana, vous allez recevoir cette foi, et vos parrains et marraines vont accepter la mission de vous la faire découvrir pour grandir avec elle. Et vous, qui vivez votre profession de foi, ne gardez pas ce trésor pour vous. Dieu, l'Eglise et le monde comptent sur vous. Mettez votre jeunesse, votre vitalité, votre insouciance, votre intelligence, votre audace et toute votre énergie à vivre de cette amour trinitaire, pour contaminer le monde de l'Amour de Dieu pour chacun, et témoigner de la Bonne Nouvelle de la foi qui habite en vous !

Amen.

